
 

令和６年（2024 年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和６年２月 19 日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 當 間 安 則 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 災害及び減

災対策行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉施設の

防災対策につ

いて 

今年元日に石川県能登半島にて最大震度７を

観測する地震が発生した。災害は未来に記憶を伝

える事も大事であるが、起こった災害より学ぶ教

訓と防災・減災に対する意識と取組も重要だと考

える。自然災害から引きおこる二次災害を減らす

ためには、現状を把握し、計画を立て対策を講じ

周知を行う。それにより、市民は、適切に意思決

定し、行動選択ができるようになると考える。以

下伺う 

 

(１) 本市が定める避難所及び避難場所につい

て伺う 

 

(２) 学校施設の耐震化の現状について伺う 

 

(３) 学校以外の公共施設の耐震化の現状につ

いて伺う 

 

(４) 津波災害警戒区域の現状について伺う 

 

(５) 上下水道の耐震化の現状について伺う 

 

(６) 災害時のトイレの備蓄について伺う 

 

(７) 一般の住居、建物の耐震化の現状について

伺う 

 

 

 災害が発生した場合、津波災害警戒区域内にあ

る施設に入居し自力避難等が困難な「災害弱者」

に対し、避難確保計画の作成による防災対策が重

要だと考える。高齢者施設及び障がい者施設の避

難確保計画書作成の現状について伺う 



 

 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

３ 水道行政に

ついて 

 

 

４ 訴訟案件に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 河川及び井戸群からの取水によるＰＦＯＳ等

濃度の本市の対応と見解を伺う 

 

 

 令和２年に発生した汚水の溢水事故に対する

沖縄県への損害賠償請求訴訟について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 



 

一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ジェンダー

政策について 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

３ 第一牧志公

設市場につい

て 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 保育行政に

ついて 

 

 

６ 保健行政に

ついて 

 男性は「ハイサイ」、女性は「ハイタイ」の使

用を求める、市役所の会議や朝礼のあり方を、ト

ランスジェンダー等の職員に、配慮した方法に改

善すべきである。見解を問う 

 

 

避難所の環境整備について 

スフィア基準になっているのか、または内閣府

のガイドラインについて、見解と取組を問う 

 

 

昨年６月定例会で、３月にオープンした第一牧

志公設市場内の各店舗でポータブルラジオが活

用できることを求めてきた。その後の進捗を問う 

 

 

(１) 小中学校のクーラーの修繕状況について 

概要を問う 

 

(２) 学校給食の無償化について 

   2023年度に実施している無償化の概要を問う 

 

(３) 施政方針・教員の負担軽減を図る立場か

ら、特別支援学級の現状について問う 

   （目的、効果、利用児童数、対応している

職員数） 

 

 

新年度予定されているこども家庭庁の保育士

の配置基準の変更について、見解と対応を問う 

 

 

私はこれまで、女性特有のがん対策、子宮がん、

乳がん検診などの取組強化について質問を行っ

てきた 

医療用ウィッグ等の購入補助について、概要を

伺う 



 
 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

７ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

８ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

旭ヶ丘公園にある海鳴りの像の周辺の整備に

ついて、階段の補修、樹木の根が張っている、ア

スファルトを敷いてほしい、車椅子や杖をつく高

齢者も安心して訪れることのできる公園にして

ほしい、との要望が利用者や地域の市民から寄せ

られている 

 見解と取組を問う 

 

 

真地久茂地線の道路拡張に伴い、那覇高校から

開南交差点の間にある市道が削られる計画があ

る。車道については迂回路の設置が予定されてい

るが、歩行者等に関しては階段の設置となってい

る。しかし、地域住民は、高齢者の歩行や車いす、

子育て中のベビーカー、自転車等にとっては階段

では利用は厳しく、スロープへの変更を求めてい

る。本市は、地域住民が安心して暮らせるために、

スロープの設置を実現すべきである。対応を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 上 原 仙 子 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 若者の居場

所づくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 県立図書館が休館になったことで学習ス

ペースとして利用できない受験生のために

と、企業や塾等の民間、あるいは公共の施設

等を一部開放して提供する動きが広がって

いる。令和４年９月定例会で、本市でも中高

生の自習スペースを確保すべきとの提案を

行なったが、その後の取組について伺う 

 

(２) なは市民活動支援センターが主催した 10

代・20 代ボランティア・市民活動交流会に

ついて、若者の居場所づくりに関する意見、

要望があったのか伺う 

 

 

(１) 小禄南小学校近くに整備されている雨水

路の遊歩道について、平成 30 年（2018 年）

12 月定例会で取り上げ、地域住民の安全と

快適な住環境への対応を求めた。その後の本

市の取組を伺う 

 

(２) 本市管理の水路沿いの雑草等の管理につ

いて昨年の２月定例会でその対策を求めた

が、その後の進捗を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

  関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 幸 地 わかえ 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 中学生のオ

ンライン異文

化交流につい

て 

 

 

 

２ メタバース

の利活用につ

いて 

 

 

 

 

 

３ 児童生徒が

使用している

学習机と椅子

について 

 

 

４ まなびクー

ポンについて 

 

 

 

 

 

 

５ 高齢者支援

について 

 

 

 

 

６ 認知症の方

への支援につ

いて 

令和４年 11 月定例会一般質問において、本市

中学生に対して、公用語が英語である国との異文

化交流を提案したところ、「オンライン技術を活

用するという意味でも意義のある取組である」と

の答弁だった。その後の進捗を問う 

 

 

インターネット上の仮想空間であるメタバー

スを利活用した以下の取組を提案する、見解を問う 

 

(１) 若者の居場所作り 

 

(２) 教職員の負担軽減について 

 

 

本市小中学校における児童生徒が使用してい

る学習机と椅子について、使用状況を問う 

 

 

 

 

令和４年２月定例会代表質問において、まなび

クーポンの利用対象を①対象学年を中学３年生

まで拡大すること、②対象世帯を母子家庭世帯や

生活困窮世帯まで拡大すること、③対象科目にプ

ログラミングを含めることを提案したが、その後

の進捗を問う 

 

 

令和５年 11 月定例会一般質問において、「軽度

生活援助事業」に高木の剪定を追加することを提

案したところ、「他市の事例を含め調査研究する」

との答弁だった。その後の進捗を問う 

 

 

令和５年９月定例会代表質問において、認知症

高齢者の保護の手助けになるＱＲコードシール

を本市においても導入することを提案したとこ

ろ、「検討していく」との答弁だった。進捗を問う 

 



 
 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

７ 生ゴミの資

源化について 

 

 

 

 

８  い わ ゆ る

「ごみ屋敷」

について 

 

 

９ プライバシ

ーに配慮した

色付き三角巾

のＡＥＤへの

配備について 

令和４年９月定例会代表質問において、生ゴミ

を堆肥化するために、生ゴミ処理機及びコンポス

トボックスなどの購入に係る助成金事業を提案

したが、その後の進捗を問う 

 

 

いわゆる「ごみ屋敷」について、本市における

直近３年間の相談件数と対応策を問う 

 

 

 

令和５年 11 月定例会一般質問において、本市

公共施設とコンビニエンスストア等へ、プライバ

シーに配慮した色付き三角巾をＡＥＤへ配備す

ることを提案したところ、市役所本庁と小中学校

は配備済み。また、コンビニエンスストア 172

か所については、２月中に配備が完了予定との報

告を受けた。早急な対応を高く評価する。今後の

コンビニエンスストア新店舗へのＡＥＤ設置及

び色付き三角巾の配備計画を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 比 嘉 啓 登 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 母子保健及

び保育行政に

ついて 

 

 

２ 子育て環境

の整備につい

て 

 

 

３ 産業振興に

ついて 

 

 

４  新 都 心 公

園・漫湖公園

の官民連携の

再整備につい

て 

 

 

５ 那覇市内の

防犯対策と安

全安心の環境

整備について 

 

 

６ 那覇市内の

河川周辺の環

境整備につい

て 

 

 

７ 都市再整備

について 

 

 

親子健康手帳アプリなはＤＥ子育ての活用状

況及び、継続課題となっている保育施設での地域

毎に生じる待機児童、定員割れの解消状況を問う 

 

 

学校給食費無償化の取組、まなびクーポン、放

課後児童クラブ支援、保護者の経済的支援拡充の

取組を問う 

 

 

那覇市産業ＤＸ促進支援事業の取組状況を問う 

 

 

 

新都心公園の指定管理の取組状況、漫湖公園・

新都心公園のＰａｒｋ－ＰＦＩの取組状況を問う 

 

 

 

 

 

防犯に向けた保安灯・防犯カメラ設置などの取

組状況を問う 

 

 

 

 

那覇市内の河川（安里川、潮渡川、久茂地川な

ど）周辺の環境整備の取組と課題を問う 

 

 

 

 

都市再整備に向けた密集住宅市街地再生方針

及び管理不全空き家の除却補助について、これま

での取組状況を問う 



 
 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

８ 崇元寺跡地

の利活用につ

いて 

 

 

９ 地域医療を

支える地域包

括ケアシステ

ムについて 

 

 

取組状況を問う 

 

 

 

 

取組状況と課題を問う 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 永 山 盛太郎 

(にぬふぁぶし那覇) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 財産管理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 通学路の安

全対策につい

て 

 

 

 

４ 施設管理に

ついて 

仮称、漫湖公園スポーツ拠点事業について 

 

(１) 事業の内容について伺う 

   

(２) スポーツとは何を指すのか伺う 

 

(３) 漫湖公園では段差が多くバリアフリー化

が遅れていると思うが対応を伺う 

 

(４) ウォーターフロントにおける新たな魅力

の創出を図るとあるが、河川と一体となった

計画なのか伺う 

 

 

真和志庁舎の管理について 

 

(１) 令和６年９月閉鎖予定とあるが、市民への

告知はいつ、どのように行うのか伺う 

 

(２) 閉鎖後、建物の取壊し予定について伺う 

 

(３) 跡地について伺う 

 

 

(１) 古蔵小学校の体育館建て替え工事で、工事

車両看板の設置について伺う 

 

(２) 工事等での安全対策について伺う 

 

 

てんぶす那覇マネジメント事業について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 山 たかお 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公共工事に

ついて 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

道路の整備及び水道工事等、市民の日常生活に

影響を及ぼす場合の工事実施前の市民への説明

状況について 

 

 

(１) 防災危機管理監制度（案）の採用について 

 

(２) 新市立病院のヘリポートについて  

 

 

 令和５年度、児童生徒の県外派遣補助について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

  関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 宇 根 良 也 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

２ 健康増進に

ついて 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

４ 環境行政に

ついて 

小学校区まちづくり協議会について趣旨を伺う 

 

 

 

 

高齢者の健康寿命延進について取組を伺う 

 

 

 

学校運営協議会設置について伺う 

 

 

 

国際通りにおいて、喫煙所やゴミ箱の設置につ

いて本市の見解を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 
一般質問（１日目） 令和６年２月 19 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 外 間 有 里 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 密集市街地

の再整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 行政広報に

ついて 

 

 

 

３ 経済支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 食の魅力発

信について 

 

(１) 市長の施政方針で述べられていた「那覇市

密集住宅市街地再生方針」の改訂について、

現状と今後の取組を伺う 

 

(２) 管理不全な空き家などの除去費用の一部

補助は、どのように行う予定なのか 

 

(３) 密集住宅市街地の改善については、地域住

民や関係者などとの意見交換も重要である

と考える 

関連して、来年度の新規事業「市民との

協働による地区のまちづくり推進事業」に

ついて、都市計画に関するまちづくり活動

にアドバイザー派遣とは何か伺う 

 

 

（仮称）那覇市広報戦略の策定について、具体

的に「伝わる広報」を目指すために、市民からの

ヒヤリングを行う必要があると考える。見解を伺う 

 

 

来年度の新規事業について、以下伺う 

 

(１) 那覇市リスキリング推進事業について、オ

ンラインの受講なども検討いただきたい。見

解を伺う 

 

(２) なはし社会地域課題解決型起業支援事業

について、地域の課題というところでは、ま

ちづくり協働推進課などと連携していく必

要がある。事業概要を伺う 

 

 

 沖縄の「食」の魅力発信について、今年度の実

績と改善点を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


